

ASIGNATURA: CATEDRA DE LA PAZ Y COMPETENCIAS CIUDADANAS

Período: 1

Año 2023

DOCENTE: GLORIA STELLA TAFUR PINILLA

Grado4 / Grupo: 4° (1, 2,3,4)

ESTUDIANTE:

PLAN DE APOYO CATERA DE LA PAZ Y COMPETENCIAS CIUDADANA

1. Lee con atención el siguiente texto que te servirá para responder algunas preguntas

Exploro y leo críticamente

¿Todos los niños tenemos los mismos derechos?
Todos somos iguales

dos los niños y niñas tienen derecho a ser tratados, protegidos y atendidos, sin ningún tipo de discriminación.

que él había leído sobre un país en donde los negros estaban separados de los blancos, porque eran malos y peligrosos. A partir de ese momento, nadie quiso jugar con Mauricio y él se puso muy triste y lloró todo el resto de día en una esquina de la escuela.

En la noche, Santiago le contó a sus padres que había llegado un niño negro a la escuela. El padre dijo que se alegraba mucho de que tuviera un nuevo amigo, pero expresó que no entendía porqué hacía la aclaración de que el niño era negro, si todas las personas eran iguales. Cuando Santiago escuchó esto se sintió mal y aunque se dijo a sí mismo: “mañana les diré a mis compañeros que todos somos iguales”, no dejó de sentirse así.

Llegó la hora de dormir y Santiago, ya en su cama, se fue quedando dormido y empezó a soñar y a soñar... Ahora vivía en otra ciudad, y su color de piel era negro. Como todas las mañanas, su madre se le acercó y lo levantó para que no se le hiciera tarde para ir a la escuela. Cuando él la vio, se dio cuenta que era su misma madre, pero con piel de color negro. Asustado y confundido, preguntó por su padre, y su madre le recordó, con lágrimas en los ojos, que su padre estaba en el cielo.

Santiago se fue a la escuela y se dio cuenta que habían escuelas para niños blancos y escuelas para niños negros, entonces se acordó de Mauricio y la forma como lloraba. Más tarde se dio cuenta que tenía prohibido ir a la ciudad y entrar a algunos sitios, pues eran sólo para blancos; se sintió muy mal, porque creía que todas las personas eran iguales, y en efecto lo eran, pues pudo ver, en un retrato familiar, que su padre y a su madre eran los mismos de siempre, sólo que tenían un color de piel distinto.

A la mañana siguiente se despertó muy triste, pero se dio cuenta que todo había sido un sueño. Salió corriendo de su habitación y al ver a su padre y a su madre, les contó el sueño y lo que había pasado con Mauricio; ellos comprendieron todo y le pidieron prometer que nunca más causaría sufrimiento a otra persona por tener otro color de piel o por cualquier otra diferencia física o de pensamiento. Santiago lo prometió de inmediato y se fue a la escuela.

Al llegar, Mauricio estaba en una esquina con la mirada triste, entonces todos sus compañeros, a quienes Santiago ya les había contado la verdad y el sueño de la noche anterior, se acercaron a él y se disculparon por su mal comportamiento. Además, lo nombraron capitán del equipo de fútbol, pues era el mejor jugador de todos.

Adaptado de: <http://elmundodenavita>



2. De acuerdo a la lectura anterior responde las preguntas encerrando con un círculo el balos correcto

Ahora lee con atención y subraya la respuesta correcta.

1. Santiago se sintió mal porque
 - sus amigos preferían jugar con Mauricio.
 - Mauricio jugaba fútbol mejor que él.
 - sus compañeros despreciaron su ayuda.
 - Mauricio fue nombrado capitán del equipo.
2. El padre de Santiago le enseñó que
 - todas las personas son iguales.
 - es imposible vivir sin amigos.
 - algunas personas son mejores que otras.
 - se deben escoger bien las amistades.
3. Santiago despreció a Mauricio porque
 - era un estudiante nuevo.
 - jugaba muy mal fútbol.
 - era un niño negro.
 - lloraba mucho todo el tiempo.
4. Santiago aprendió que todas las personas son iguales, cuando
 - su padre lo regañó.
 - prometió a sus padres tratar bien a los demás.
 - soñó que él y su familia eran negros.
 - reconoció su mal comportamiento.

3. De acuerdo a los conceptos consignados en este cuadro, haz otro cuadro donde des tu concepto sobre la discriminación, que la causa, las consecuencias y que podrías hacer para evitarla(diferente a lo del cuadro)

LA DISCRIMINACION (lee)

¿QUE ES?	¿QUE LA CAUSA?
Es hacer una distinción entre las condiciones de una persona en comparación con otra. Por esta razón se considera una violación a los derechos humanos, es decir es un delito.	es causada por las diferencias existentes en cuanto a género, edad, color de piel, nacionalidad, creencias, estado físico, situación económica, etc.
¿ CUALES SON SUS CONSECUENCIAS?	¿ QUE SE PUEDE HACER PARA EVITARLA?
Una persona discriminada puede experimentar: <ul style="list-style-type: none"> ▪ Depresión. ▪ Temor y desconfianza. ▪ Baja autoestima. ▪ Inseguridad en si misma. ▪ Resentimiento u odio 	<ul style="list-style-type: none"> ▪ Tratar a los demás con respeto. ▪ No hacer bromas ni chistes, sobre el aspecto físico de las demás personas. ▪ Tener siempre presente que nadie es mejor o superior a los demás. ▪ Rechazar cualquier forma de discriminación en contra de uno mismo o de los demás.

4.. colorea de naranja las razones por las cuales puede ser discriminada una persona.

Lugar de nacimiento	Genero	Ser obediente
Creencias religiosas	Ser alegre	Edad
Hablar inglés	Color de piel	Apariencia física

Situación económica	Lugar donde vive	Tener muchos amigos

5. Lee el siguiente mensaje y explica con tus propias palabras lo que para ti signifique.

“nuestras diferencias jamás deben ser motivo para recibir maltrato ni para tener menos oportunidades que los demás”